



**Vœu**  
PORTANT SUR TOUT OBJET  
D'INTERET REGIONAL  
(hors compétences régionales)

Déposé par le groupe Gauche Républicaine et Écologique  
politique :  
Séance plénière du : 1er février 2024  
Titre du vœu : **Défendons l'information locale, rempart de la  
démocratie !**  
Rédacteur : **Sarah KERRICH-BERNARD**  
Signature :



*“La liberté, c'est la liberté de dire que deux et deux font quatre”*. Cette phrase de George Orwell nous rappelle à quel point une information juste, vérifiée et vérifiable est indispensable au bon fonctionnement du débat démocratique.

Démocratie que nous nous évertuons à défendre, face à des puissances déstabilisatrices telle la Russie qui mène non seulement la guerre de terrain en envahissant l'Ukraine, mais aussi la guerre de l'information. Les exemples d'ingérence se multiplient dans le débat démocratique, lors de l'élection présidentielle de 2022 et de manière constante depuis, à travers la diffusion de “fake news”, de manière organisée et volontaire, truquant l'information française en ligne et sur les réseaux sociaux.

L'information télévisuelle en continu est confrontée aux mêmes problèmes : la concentration des médias et “l'éditorialisation” de l'information, par des chaînes de télévisions ou des présentateurs qui cherchent avant tout le buzz, contribuent à dégrader l'information publique et à exacerber les tensions sociales.

Face à cela, l'information locale, préparée et diffusée par la presse quotidienne régionale, par les télévisions et radios locales, information vérifiée par des journalistes locaux qui connaissent leur terrain, qui parcourent les communes pour aller interroger les habitants au plus proche des événements, de service jour et nuit dans notre Région pour couvrir les événements récents tels que les inondations, les intempéries de neige, les fermetures d'usines, est un bastion de résistance aux « fake news ». Elle informe sur ce qui est vérifié et vérifiable autour de soi.

Un reportage récent de Radio France pointe la disparition de l'information locale aux Etats-Unis, où l'ensemble des chaînes de télévisions locales ont disparu, laissant la main aux grands groupes, et en tire un constat alarmant de dégradation sans précédent de l'information.

Chez nous, l'information locale est mise à mal par des récentes décisions nationales de restructuration des rédactions, et par la concentration des médias qui répondent de logiques budgétaires.

Deux exemples nous alertent et doivent nous mobiliser :

- **Le projet de fusion de France Bleu et de France 3** à marche forcée met en péril le fonctionnement de la radio et le travail des journalistes locaux. La modification de la grille de diffusion et le redéploiement des journalistes et animateurs, sous couvert de rationalisation, va porter atteinte à leurs conditions de travail et à la couverture qui était jusqu'alors optimale. Pour exemple, France Bleu Picardie, qui est la 1ère radio sur le département de la Somme, risque de voir la suppression de la moitié de ces journaux matinaux pour diffuser en lieu et place des brèves nationales préparées à Paris !

- **Le plan social de la Voix du Nord**, qui a réduit les effectifs et les éditions locales, a eu pour conséquence de diminuer drastiquement les couvertures très locales et le nombre de journalistes locaux. Là encore, ce sont les conditions de travail des journalistes qui sont atteintes, et à travers elle la qualité de l'information.

Notre Région est riche de sa presse locale. Rappelons que le dernier journal au plomb, le Démocrate de l'Aisne, classé monument historique en juillet 2022, est un journal des Hauts-de-France !

**Forte de cette histoire, consciente des enjeux démocratiques qu'ouvre ce débat, la Région Hauts-de-France appelle à soutenir la presse écrite, la télévision et la radio régionales et alerte sur les risques qu'elles encourent face au manque croissant de moyens dont elles disposent.**